

学校だより

令和4年11月30日
尼崎市立浦風小学校
TEL 06-6488-0328
校長 太田 和樹

「前を向いて、夢を持って、挑戦し続けてほしい」

友達と手をつなぎ、先生の話をよく聞き、家族からのご支援を感じ、自分たちで創り上げた競技や演技、合唱や演奏は、一生の宝となります。上手くできなくて悩んだこと、それでも自分を鼓舞して真摯に取り組み、熱い「思い」でみんなと一緒に打ち込み表現したことは、これからの人生における勲章であり、前を向いて進んでいく大きな原動力になるといえます。体育大会、そして音楽会と、大きな行事を大成功に終え、多くの方に感動を与えることができた児童の皆さんを誇りに思います。児童の皆さんもぜひ、やり遂げた自分自身を誉め、大きな自信としてください。そして、これからの学校生活をはじめ、いろんなことに、前を向いて、夢を持って、挑戦し続けてほしいと思います。

夢といえば今、世界の大舞台で大活躍している先輩がいますね。「ドーハの歓喜」の立役者の一人、堂安律選手です。「おれが決める。おれしかないという気持ちだった。」素敵な言葉です。有言実行もとてもかっこよいく感じますが、世界の大舞台で、1点差で負けている中、ピッチに立ち、強い心で前を向いて勝負に挑んだその精神力に感銘を受けます。これまで苦労や悩みもあったことでしょう。しかし、子どもの時からの夢を叶えるべく、苦境にも負けずに前を向いて努力を積み重ねたからこそ、大舞台での大きな同点の1点が生まれ、輝かしい歴史的な功績に繋がったと考えます。

この2学期は、日々の学習に加え、大きな行事が続きました。慌ただしい中、いつも以上に疲れる中、それでも子どもたちは、思い出に残る最高の体育大会や音楽会を創り上げてくれました。日頃からの教育活動への支援をはじめ、いつも温かい励ましで支えて下さるご家庭のおかげだと教職員一同、感謝しています。子ども達を支え、その可能性を広げていく上で、これからも学校、家庭、地域が手を取り合って、ともに歩みを進めていくことが大切となります。今後ともご理解とご協力を賜りたく、よろしくお願いいたします。



音楽会 5,6年
Believe
手話による
心に響く合唱



跳び箱先生
1,2年
勇気をもって
跳んでいく



赤ちゃん先生
4年
とても大切な
命のつながり



自然体験(1日)
5年
大自然に挑戦

♪ R 4 全国学力・学習状況調査の結果と分析 (^ ^) ♪

先8月末に令和4年度「全国学力・学習状況調査」の調査結果が公表されました。調査は6年生を対象に4月頃、国語と算数と理科で行われています。理科は3年に1度の実施となっております。

本校の調査結果や分析は、次の1と2に記載しています。この調査結果は、本校児童の学習の定着度や学習意欲、家庭での学習実態を把握し、今後の指導体制や学習方法の改善に役立たせるものです。この調査をもって本校のすべての学力・生活実態を表すものではありませんが、この結果を踏まえて、学校と家庭が学力向上や生活改善に向けて一層取り組みを進めていきたいと考えています。今後ともご協力やご支援をよろしくお願い致します。

1 学力状況調査の結果より

- ・国語と算数は、全国の平均正答率を大きく上回りましたが、理科は、全国の平均正答率に届きませんでした。
- ・国語と算数は、日々の家庭学習（宿題）や帯学習（毎日10分ずつの朝学・昼学）、放課後学習の成果が表れ、知識・技能の定着が見られます。また、知識・技能の定着が土台となり、思考力・判断力・表現力にも良き影響を与えています。
- ・理科は、まずは基礎的な知識・技能の定着が必要です。その上で、予想、実験、結果、考察の個人及びグループでの対話による思考力・判断力・表現力の育成が大切となります（コロナ禍で制限されたところ）。具体的には「楽しい授業、わかる授業」を目指した授業改善やスタディサプリなどを活用した個別の演習が考えられます。本年度は専科による授業が行われており、改善が大きく期待できます。

2 学習状況調査の結果より

(1)【国語・算数・理科への意識】

- ・「3教科の授業で学習したことは、将来、社会に出たときに役に立つと思う」と回答した児童は全国と比べて少なく、教科に対する有用感に課題が見られます。
- ・「理科の勉強は好き」と回答した児童は国語や算数とは異なり、全国と比べて少ないです。コロナ禍で実験や観察が制限されたこと、基礎的な知識・技能が定着していないことが影響しているといえます。

♪ R 4 全国学力・学習状況調査の結果と分析 (^ ^) ♪

(2) 【生活習慣】

- ・朝食は毎日食べており、午前中から学習へ打ち込む上で良き活力となっています。「毎日、同じくらいの時刻に寝ている」と回答した児童は全国と比べてかなり少なく、睡眠時間の確保や生活のリズムの乱れを心配します。

(3) 【学習習慣】

- ・宿題等はしっかりと取り組んでいます。ただ、「自分で計画を立てて家で勉強をしたり、読書や新聞を読んだりしたりする」と回答した児童は全国と比べて少ないです。自分の得意を伸ばし、苦手を克服するためには、学び方も含めて自分で考え、創意工夫する必要があります。また、新聞や本を読むことも大切な学びです。活字に触れることで語彙も増え、漢字も覚え、文章をまとめる力がつきます。学校では、自主的な学びを促す手立てを見直したり、興味・関心を高める授業改善が求められます。

(4) 【規範意識等】

- ・「いじめは、どんな理由があってもいけないことだ」と回答した児童は100%となり、その他の項目も全国と同様に肯定的で前向きな意見は多く、規範意識等は高いです。落ち着いた学校生活に繋がっているといえます。

(5) 【自己肯定感】

- ・「自分には、よいところがある」「将来の夢や目標を持っている」「難しいことでも、失敗を恐れなくて挑戦している」・・・どの項目においても、肯定的な回答は全国と比べて多いです。自己肯定感は社会を生き抜く力の源であり、教育をはじめ、人生にとって最も重要と考えます。今後とも学校・家庭・地域が手を取り合いながら、子ども達の良いところを認め、褒めながらの教育実践を大切にしていきたいです。

(6) 【社会とのかかわり】

- ・「地域や社会をよくするために何をすべきかを考えることがある」と回答した児童は全国と比べて多いです。家庭や地域に見守られながら、大切にされてきたことがよく分かります。社会とのつながりの強さは、多様性のある思考や豊かな心を育む素地といえます。

今月の行事予定

【12月】

- 2日(金) マラソン大会(予備日6日)
- 5日(月) 朝会、諸費振替日(12月は1回のみ)
- 8日(木) 放課後学習
- 9日(金) あまっ子ステップアップ調査(国・算、全学年)
- 12日(月) クラブ活動(4~6年)
- 19日(月) 委員会活動(4~6年)
- 20日(火) 給食終了
- 21日(水) 防災訓練、12時30分頃下校
- 22日(木) 防災訓練予備日、12時30分頃下校
- 23日(金) 終業式、大掃除、12時頃下校
- 24日~1月9日 冬季休業日

1月の主な予定

- 10日 始業式 11日 給食開始 16日 クラブ活動
- 17日 1.17 オープンスクール、書初め展、防災訓練 30日 委員会活動

お知らせとお願い

持ち物について

マスク、ハンカチ、水筒、帽子、健康観察記録表(PC)が毎日必要となります。
忘れ物がないよう、登校前に必ずご確認をお願いします。

お茶について

風邪予防のため、お茶が必要となります。水筒は、必ず持たせてください。

健康観察記録表(PC)について

休日を含め毎日体温と健康状態を記入し、登校時に提出させてください。

欠席・遅刻時の連絡について

欠席・遅刻時の連絡は、安全上、連絡帳または電話にて必ず連絡をお願いします。お忙しい中ですがよろしくお願いします。

12月諸費振替日について

12月の諸費振替日は5日(月)の1回のみです。12月は2学期の会計処理を行います。引き落としができますよう、口座残高をご確認ください。

マラソン大会について

日時：12月2日(金) 午前中 場所：小田南公園ジョギングコース
詳細は、学校から配布した手紙をご覧ください。

臨時保護者証(青色)について

配布した臨時保護者証(青色)をまだ自宅に保管している方は、来年度も再利用しますので、早急に児童を通じて担任までご返却ください。